

## **Oswaldo Loudet y su docencia en la Facultad de Medicina UBA Un eco del ideario de la Reforma**

*Celina A. Lértora Mendoza*

Oswaldo Loudet tuvo una destacada actuación en los años preliminares a la Reforma de Universitaria de 1918 y en ella misma. Esta tarea es bastante conocida y admirada por muchos historiadores de aquellos sucesos.

Menos conocida entre los historiadores del movimiento reformista, es su actividad posterior como profesor en la Facultad de Medicina UBA. Sin embargo, he considerado que si el ideario reformista era sinceramente compartido por Loudet, un eco del mismo debería mostrarse en su docencia, y en su obra posterior. Ya me he referido en otra ocasión al contenido de su libro sobre los médicos, de 1952.

En esta oportunidad, me propongo analizar más detalladamente algunos aspectos de su docencia que, a mi juicio, muestran continuidad y coherencia con sus reclamos de la época estudiantil, particularmente con el escrito firmado por él como Presidente del Centro de Estudiantes, de 1916, al que también he tenido ocasión de referirme.

Estos aspectos son

- Su reclamo estudiantil de la docencia libre y, luego de recibido y de instaurado el sistema, su presentación al mismo (y no a la cátedra en la forma tradicional).
- Su idea -que él mismo aplica- de que cada profesor debe presentar su propio plan de clases cada año. Se mostrarán algunos casos.
- La modernización y actualización de los contenidos, que era una de las solicitudes más fuertes de los reformistas de medicina. Se trata de mostrar cómo quiso implementar esta consigna en sus clases